

Saint-Germain-en-Laye, le 22 mars 2021

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Signature d'une convention de partenariat entre Saint-Germain-en-Laye et CY Cergy Paris Université

Le 22 mars 2021, la Ville de Saint-Germain-en-Laye et CY Cergy Paris Université signent une convention de partenariat pluriannuelle de financement en faveur du développement d'un pôle universitaire à Saint-Germain-en-Laye.

Une ambition commune de « faire campus »

Grâce à la coordination de leurs stratégies tournées vers une vie de campus aux standards internationaux offrant des parcours attractifs, CY Cergy Paris Université et la ville de Saint-Germain-en-Laye allient leurs forces sur le campus de l'entreprise iXblue. Ce projet vient renforcer le pôle universitaire de la ville, par l'arrivée de la section internationale de la grande école d'ingénieur CY Tech (Bachelor Data Science by Design), la création de **CY école de design** et un pôle dédié à l'innovation autour du site Pasteur, où se situent l'INSPÉ de l'académie de Versailles et Sciences Po Saint-Germain-en-Laye.

La structuration d'un quartier universitaire

La ville exprime depuis plusieurs années son souhait de développer sa vocation de ville universitaire. L'implantation de la section internationale de CY Tech et de CY école de design, qui ouvriront leurs portes en septembre prochain, poursuit le déploiement des actions mises en place jusqu'ici par les deux partenaires et met en avant la nécessité de structurer un quartier en synergie avec les acteurs économiques (à l'instar de l'entreprise de haute technologie iXblue et du réseau de start-ups sur le iXcampus), les acteurs de l'innovation sociale (tels que le Quai des possibles et la Ruche) et les acteurs de l'enseignement supérieur (Sciences Po Saint-Germain-en-Laye, l'INSPÉ, Sup de vente, CY Tech et CY école de design).

Implanté en entrée de ville, ce nouveau développement universitaire a vocation à devenir un véritable carrefour où se croiseront associations, entreprises et start-ups en gestation, junior entreprises des écoles et projets d'étudiants, qui comprendront notamment un open design lab (FabLab) ouvert à l'ensemble de ces acteurs, et un programme d'accélération en entrepreneuriat.

Une approche « by design » au sein de la grande école CY Tech

En septembre dernier, CY Cergy Paris Université a saisi l'opportunité d'incuber au sein de son école de sciences et d'ingénierie, d'économie et de gestion, CY Tech, la première école publique de design au sein d'une université française : CY école de design. Cette école offre une formation postbac de cinq ans, les trois premières

années étant multidisciplinaires et permettant l'acquisition des fondamentaux, et les deux années de Master rendant cette formation initiale, opérationnelle dans les secteurs public et privé (entreprises, collectivités, associations...).

CY développe alors l'approche « by design » dans le but d'apporter une méthodologie d'accompagnement à l'innovation pour l'ensemble des acteurs présents, de manière à développer l'idéation, le prototypage et la création de nouvelles entreprises, associations, et autres programmes d'innovation.

Le renforcement du pôle universitaire s'accompagne par ailleurs du développement de la vie de campus, notamment avec des lieux hybrides et innovants ouverts sur la ville et aux étudiants des autres établissements, le renforcement d'une offre sportive et de restauration, une offre de conférences ouvertes à tous et enfin une offre de formation exécutive.

L'opportunité inédite de parcours croisés

La réunion au sein d'un même campus de trois écoles de prestige : Sciences Po Saint-Germain-en-Laye, CY Tech et CY école de design, donne l'opportunité de parcours croisés inédits. Ainsi, des formations telles que ingénieur/designer ou ingénieur Data et Humanités digitales verront le jour, offrant aux étudiants la possibilité de bénéficier de cursus multidisciplinaires uniques et complémentaires.

.....

Fabien Napolitano, président d'iXblue, François Germinet, président de CY Cergy Paris Université, et Arnaud Péricard, maire de Saint-Germain-en-Laye, se réjouissent de la création de ce pôle universitaire :

Fabien Napolitano, président d'iXblue :

« Nous nous réjouissons de l'arrivée de CY Tech et de CY école de design sur le campus d'iXblue. En tant qu'entreprise industrielle de haute technologie nous sommes pleinement partie prenante du succès de nos territoires.

Nous sommes convaincus que le rapprochement des mondes de la recherche, de l'enseignement supérieur et de l'entreprise permet de créer des liens et des synergies favorisant l'innovation et la réussite de tous.

Avec la création de ce campus, nous avons construit les conditions de ce succès collectif et l'arrivée de CY Tech et CY école de design est une très belle et grande étape dans cette dynamique. »

François Germinet, président de CY Cergy Paris Université :

« Les nouvelles générations veulent construire un monde qui a du sens. Accompagner les cadres de demain à penser des innovations qui ont du sens, dans l'intérêt de tous et de la planète, c'est le premier objectif de CY Cergy Paris Université et de CY Tech en particulier, sa Grande Ecole d'ingénierie, d'économie et de design. Développer une pédagogie par des projets qui ont du sens, c'est le design ! Nous avons décidé d'aller plus loin encore. Pas uniquement initier les futurs ingénieurs au design, mais former des designers, des vrais, avec une solide

formation en 5 ans, et qui pourront ensuite accélérer l'innovation des entreprises aux côtés des autres profils.

CY Cergy Paris Université devient ainsi la première université française à porter sa propre école de design, alors que c'est chose courante à l'international. Avec la ville de Saint-Germain-en-Laye nous avons eu l'opportunité de déployer cette dynamique au sein du campus iXblue. Cette dynamique ne s'arrête pas là, elle permet aussi de construire des parcours hybrides en 6 ans entre Ingénieur - Designer, d'envisager des programmes entre Sciences Po Saint-Germain-en-Laye et CY école de design, et enfin de développer le bachelor international « Data Science by design » de CY Tech et CY école de design. »

Arnaud Péricard, maire de Saint-Germain-en-Laye :

« Je me félicite de l'installation de CY école de design au sein du campus d'iXblue, car Saint-Germain-en-Laye est terre d'innovation et terre d'excellence éducative. La convention que nous signons aujourd'hui avec CY Cergy Paris Université, sur le site de cette entreprise de très haute performance, place ce futur pôle d'enseignement supérieur au cœur de l'intelligence collective et affirme un peu plus notre vocation de ville universitaire. »

Contacts Presse :

CY Cergy Paris Université - Direction de la communication
Alison Bocard, Chargée des relations presse et des relations extérieures
+ 33 (0)1 34 25 71 37 / + 33 (0)7 85 80 25 33
alison.bocard@cyu.fr

Ville de Saint-Germain-en-Laye - Direction de la communication
Nathalie Grégoire, Responsable de la communication
+33 (0)1 30 87 20 83
nathalie.gregoire@saintgermainenlaye.fr

iXblue - Communication
Gwenaëlle Allaire, Communication manager
+33 1 30 08 99 83 / +33 6 32 76 91 08
gwenaelle.allaire@ixblue.com